

Geschätzte Mitglieder



Das Vereinsjahr 2017/2018 konnten wir mit den Qualifikationsverfahren im Juni 2018 erfolgreich abschliessen. Die Qualifikationsverfahren und die im Laufe des Jahres durchgeführten überbetrieblichen Kurse wurden von den verantwortlichen Leiter und Experten gut vorbereitet und professionell über die Bühne gebracht. Leider haben insgesamt 5 Lernende den gewünschten Abschluss nicht feiern können. Die Lehrbetriebe

und der Berufsbildnerverein werden diesen Umstand kritisch hinterfragen und die betroffenen Lernenden so gut wie möglich unterstützen, so dass sie im nächsten Jahr gute Voraussetzungen haben, um den Abschluss erlangen zu können. Im neuen Jahr haben 35 Lernende Fachrichtung Architektur und 22 Lernende Fachrichtung Ingenieurbau die Ausbildung gestartet. Diese Zahlen liegen im Rahmen der letzten 15 Jahre, was erfreulich ist. Der Verein bleibt aber auch in den nächsten Jahren aktiv im Bereich der Nachwuchsförderung. Einerseits wird im September zum ersten Mal unser Beruf an den SwissSkills in Bern vorgestellt. Im November wird wieder die Berufsmesse Fiutscher in Chur stattfinden. Wir werden mit unserem neuen Stand dabei sein und für den Beruf Zeichner EFZ Werbung machen. Die vor zwei Jahren verteilten Flyer werden neu auch in italienischer Sprache gedruckt und verteilt.

Im Rahmen von vier Vorstandssitzungen und zwei Kommissionssitzungen wurden zudem aktuelle Anliegen diskutiert. Das Thema Digitalisierung wurde dabei öfters angesprochen. Welche Veränderungen und wie schnell müssen diese bei der Ausbildung der Lernenden einfließen und wo sind die Chancen für unser Beruf in Zukunft? Diese Fragen werden uns in den nächsten Jahren bestimmt intensiv beschäftigen.

Aktuelles

Überbetriebliche Kurse Fachrichtung Architektur

Im letzten Schuljahr besuchten die Lernenden mit Abschlussjahr 2019 erstmals das durch die jeweiligen Lehrbetriebe selbst organisierte Baustellenpraktikum ÜK B und verteilten für mindestens fünf Tage praktische Arbeit auf einer oder mehreren Baustellen. Die anschliessend im ÜK A4-18 präsentierten Vorarbeiten waren sehr ansprechend und die der Kursleitung zugetragenen Rückmeldungen durchwegs positiv.

Qualifikationsverfahren Fachrichtung Architektur

In der Zeit vom 11. bis 15. Juni 2018 wurden an den beiden Prüfungsstandorten Chur und Samedan insgesamt 28 Kandidatinnen und Kandidaten geprüft. 26 davon haben das QV erfolgreich bestanden, 4 sogar mit einer Note von 5,3 und höher. Auch in diesem Jahr lag der Notendurchschnitt im Rahmen der letzten Jahre, was zeigt, dass in der Ausbildung eine gute Kontinuität herrscht. Dafür möchten sich die QV-Verantwortlichen bei den Ausbildungsbetrieben bestens bedanken.

Wie im letzten Newsletter erwähnt, stehen Entscheidungen an, das QV vermehrt zu digitalisieren – sprich, Prüfungsaufgaben auf CAD zu lösen. Entsprechende Abklärungen und Möglichkeiten innerhalb des Bildungsplans sind bei uns im Kanton und auch schweizweit in Diskussion. Dieses Ansinnen wird sich künftig auch leichter realisieren lassen, da wir ab dem QV 2019 eine «zentrale Prüfung» einführen. Was heisst das? Die bis dato in den Lehrbetrieben absolvierte «Arbeitsprobe» wird neu am Prüfungsort absolviert. Das

hat den Vorteil, dass für alle Kandidatinnen und Kandidaten die gleichen Bedingungen herrschen und die Arbeit der Prüfungsexperten vereinfacht wird. Je eine Informationsveranstaltung dazu wird am 7. September in Chur und am 21. September in Samedan durchgeführt. Die Lehrbetriebe wurden im Frühjahr 2018 durch das Amt für Berufsbildung dafür eingeladen, die Kandidatinnen und Kandidaten durch die jeweilige Gewerbliche Berufsschule. Durch die erwähnte QV-Anpassung für die kommenden Jahre sind die Vorbereitungen für die Prüfung 2019 entsprechend intensiv angelaufen; vom 10.-14. Juni 2019 findet diese in Chur und Samedan statt.

Zusätzliche Informationen und das Detailprogramm zum QV werden die Kandidatinnen und Kandidaten im März 2019 durch das Amt für Berufsbildung erhalten. Weitere Informationen zum QV sind auf der Homepage bauplaner-gr.ch einzusehen.

Qualifikationsverfahren Fachrichtung Ingenieurbau

Im Qualifikationsverfahren (QV) Fachrichtung Ingenieurbau haben in diesem Jahr 20 Auszubildende ihre Prüfung abgelegt. 17 Kandidatinnen und Kandidaten haben das Qualifikationsverfahren erfolgreich gestalten können. Herzliche Gratulation! Die Organisation des QV 2019 hat bereits begonnen. Die Anmeldungen werden Anfang Herbst durch das Amt für Berufsbildung Graubünden den Prüflingen zugestellt. Die praktische Prüfung (VPA) des QV 2019 wird voraussichtlich in der Prüfungswoche vom 11. bis 14.06.2018 abgehalten. Die Allgemeinbildung und Berufskennnisse werden eine Woche zuvor geprüft. Die definitiven Daten des QV 2019 werden, sobald bekannt, auf der Homepage bauplaner-gr.ch aufgeschaltet.

Jahresprogramm 2018/2019

ÜK Fachrichtung Architektur

08. - 11. Oktober 2018 ÜK A1 + A2

23. - 26. April 2019 ÜK A3 + A4

ÜK B

das individuelle Baustellenpraktikum für Lernende mit QV 2020 wird vor dem ÜK A4 durch den Lehrbetrieb organisiert

ÜK Fachrichtung Ingenieurbau

16. - 19. Oktober 2018 ÜK Bewehrung / Strassenbau 1

26. Feb. - 1. März 2019 ÜK Strassenbau1 / Bewehrung

6. - 9. August 2019 ÜK Schalung / Strassenbau 2

Qualifikationsverfahren

10. - 14. Juni 2019 QV FR Architektur

05. + 06. Juni 2019 QV FR Ingenieurbau (prov. Datum)

11. - 14. Juni 2019 QV FR Ingenieurbau (prov. Datum)

Generalversammlung

4. Oktober 2018 Generalversammlung

Berufsausstellungen

12. - 16. September 2018 SwissSkills, Bern

14. - 18. November 2018 Fiutscher 2018, Chur

April 2019 Berufsschau Samedan

Schlusswort

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen bedanken, die im Rahmen der Ausbildung unserer Jugendlichen mitwirken und freue mich auf eine weiterhin motivierte Zusammenarbeit.

Ihr Präsident Gianfranco Bronzini